



Confédération Paysanne du Centre
87A Route de Château Renault, 41000 BLOIS
Tel : 09.60.40.05.35
Mail : confederationpaysanne.centre@gmail.com

Blois, le 30 janvier 2012

Projet POCL : un TGV au service du développement rural ?

D'après le Réseau ferré de France, maître d'ouvrage du projet, la ligne à grande vitesse Paris-Orléans-Clermont-Ferrand-Lyon, permettrait une « politique d'aménagement et d'irrigation des territoires les moins denses » : bonne nouvelle... mais qu'en est-il vraiment ?!

Une ligne à grande vitesse à deux voies consomme 10ha de terrain au kilomètre... pour aménager le territoire, on commencera donc par manger des terres arables, morceler et détruire des exploitations agricoles ! **Est-on vraiment certains que le passage d'un TGV participe davantage au développement local que des paysans qui valorisent le patrimoine rural et s'impliquent dans la vie locale et sociale ?**

Pour la Confédération Paysanne, le développement rural passe par la préservation de l'environnement et la relocalisation des activités et des productions. Un maillage fin du territoire, permettant d'offrir à tous un service de transport de qualité à un prix abordable favoriserait un développement territorial plus équilibré et durable : **le RFF devrait porter son effort sur l'entretien et la modernisation du réseau existant pour garantir à la majorité de la population un service digne de ce nom.**

Rappelons que l'addition de ce projet est estimée entre 12,2 et 14 milliards d'euros : un coût exorbitant qui grèvera d'autant les budgets consacrés à l'entretien et à la modernisation du réseau existant... et que les finances publiques en berne ne pourront pas couvrir ! La solution serait alors le Partenariat Public Privé, comme pour les projets Tours-Bordeaux et Le Mans-Rennes : au final, la note sera encore alourdie pour les contribuables et les groupes financiers en retireront des bénéfices...

La Confédération Paysanne du Centre dénonce et s'oppose à un projet qui sacrifie les enjeux humains, sociaux agricoles et environnementaux... au profit des seuls intérêts économiques !

*Emmanuel Leroux
Porte-parole
Confédération Paysanne Centre*